

Le Projet agricole du **Mouvement Démocrate**

Résumé de l'intervention de M. Fesneau



Ne pas opposer les modèles

Contexte : Les enjeux agricoles touchent aussi aux questions économiques et sociales plus larges comme l'ont démontré les crises alimentaires récentes. Les attentes de la société ont aussi changé et il est important d'y répondre en faisant évoluer ensemble les modèles agricoles actuels tout en restant insérés dans le système européen qui, s'il est imparfait, reste cependant le moins mauvais des cadres pour gérer l'agriculture française.

Compétitivité : La ferme France perd de la compétitivité, principalement vis-à-vis de ses partenaires intra-communautaires. Pour répondre à cet enjeu, il faut d'abord favoriser une meilleure organisation des filières et pousser plus loin les objectifs de contractualisation entre l'amont et l'aval, comme cela se fait dans d'autres pays européens, de façon à rééquilibrer les rapports de force en faveur des agriculteurs. Il est important de promouvoir le « Produire en France » en informant mieux le consommateur sur l'origine des produits. Enfin, il faut s'attaquer aux distorsions intracommunautaires liées à l'application hétérogène des normes environnementales et sociales entre Etats-membres.

La PAC : La PAC est au cœur du dispositif et doit le rester. Le projet de réforme pour 2013 présenté par la Commission européenne va dans le bon sens mais il faut veiller à ce que les arbitrages budgétaires sur le budget européen ne se fassent pas au détriment de l'agriculture. Enfin, il est essentiel que les prix puissent redevenir rémunérateurs, par une politique volontariste de rééquilibrage des forces de marché dans les filières.

Agriculteurs et société : Il faut s'efforcer de ne pas opposer les modèles. Il n'existe pas un type d'agriculture qui soit plus vertueux qu'un autre. Il faut aussi éviter de culpabiliser le monde agricole qui peut faire beaucoup pour promouvoir le développement durable.

Marc Fesneau



Marc Fesneau a travaillé à la Chambre d'agriculture de Loir-et-Cher de 1996 à 2001 sur les politiques de développement local et les fonds européens. Il rejoint ensuite l'équipe de Jacqueline Gourault au Sénat en 2001. Parallèlement, il reprend des études et sort diplômé de Sciences-Po Paris en 2003. Il est maire de la commune de Marchenoir (Loir-et-Cher) et président de la Communauté de communes "Beauce et Forêt".

Soucieux de développement durable, il est à l'initiative de la création d'une filière bois énergie locale dans le Loir-et-Cher. De 2004 à 2010, il siège au Conseil régional.

En 2010, il conduit la liste du Mouvement Démocrate dans le Centre, obtenant 5,01% des suffrages. Il est Président de la fédération de Loir-et-Cher du Mouvement Démocrate depuis 2008.

